

Lunes 12 de febrero de 2018

Reforma Difieren por simplificar regulación

Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (12 febrero 2018).- Estados Unidos, Canadá y México están en desacuerdo sobre una propuesta para fortalecer los poderes del TLC con el objetivo de reducir la burocracia, en tanto un importante grupo empresarial advierte que los esfuerzos para simplificar las regulaciones podrían terminar causando un retroceso. Canadá quiere incorporar el actual Consejo de Cooperación Regulatoria (RCC, por sus siglas en inglés) de Canadá y Estados Unidos al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC). P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Prevé OMC buen trimestre para comercio

Ulises Díaz Cd. de México (12 febrero 2018).- En el primer trimestre de 2018 el comercio internacional de bienes y servicios experimentará un sólido crecimiento, continuando con la tendencia registrada en 2017, según la Organización Mundial de Comercio (OMC). Esto, basados en el desempeño del Indicador de las Perspectivas del Comercio Mundial, que es un índice que mide el desempeño de ciertos eventos, como la producción automotriz, el despacho de contenedores que van por vía marítima y los pedimentos aduanales emitidos, para determinar el estatus del comercio global. En este, un puntaje sobre 100 pronostica resultados favorables. P.C. OMC, comercio internacional, economía mundial Prevé OPEP mayor demanda... y oferta

Reuters Londres, Inglaterra (12 febrero 2018).- La OPEP dijo este lunes que la demanda mundial de petróleo aumentará a un ritmo más acelerado de lo previsto en el 2018 por la solidez de la economía global, un impulso a los esfuerzos del grupo por reducir la sobreoferta mediante recortes de suministros. El mercado global recién alcanzará el equilibrio hacia fines del 2018, ya que los precios más altos están alentando a Estados Unidos y a otras naciones que no pertenecen a la OPEP a incrementar su producción petrolera, dijo el cartel en su reporte mensual. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, economía mundial Crece en acero déficit comercial

Alfredo González Monterrey, México (12 febrero 2018).- Pese a que México aumentó un 15.4 por ciento su volumen de exportación de acero en el 2017, el crecimiento del déficit comercial del sector es persistente. El déficit comercial siderúrgico de México terminó el año pasado con un crecimiento de 3.2 por ciento, unas 300 mil toneladas más que en el 2016, por lo que ya alcanza las 9.7 millones de toneladas. De acuerdo con cifras de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), aunque las exportaciones mexicanas de productos siderúrgicos crecieron más que las importaciones, que sólo lo hicieron en un 7.3 por ciento, el saldo neto del déficit aumentó en 300 mil toneladas. P.C. Canacero, industria del acero, exportaciones, déficit comercial Acusan sin TLC daño a agro de EU

Frida Andrade Cd. de México (12 febrero 2018).- Los estados de Missouri, Dakota, Texas, Nuevo México y otros seis de la unión americana serían los más afectados si se termina el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC). Los productores agropecuarios de Estados Unidos reconocen la dependencia que tienen con México para el envío de sus exportaciones. El principal impacto en el bolsillo de los estadounidenses se vería reflejado si se imponen aranceles a sus ventas hacia México. P.C. TLCAN, sector agropecuario El Economista Bono demográfico de México, activo del TLCAN: Serra Roberto Morales Estados Unidos perderá frente a China si restringe la competitividad del bono demográfico de México en la integración laboral de América del Norte, destacó Jaime Serra Puche, presidente de SAI Empresa de Consultoría. Se trata de un argumento poco debatido hasta ahora en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN): los datos demográficos de una población joven en México complementan los de una población que en promedio tiene mayor edad en el resto del subcontinente. "En Estados Unidos hay más viejos que jóvenes, su tasa de dependencia demográfica es muy alta, mientras que en México hay un bono demográfico con una tasa bastante regular, una tasa de dependencia relativamente baja, y el caso canadiense es el de la población más vieja de la región", comentó Serra. La relación de dependencia de la tercera edad, un indicador que mide a los mayores de 64 años entre la población en edad de trabajar (15-64 años) es sustancialmente menor en México (10.27%) en comparación con Estados Unidos (20.36%) y Canadá (24.03 por ciento). "Estados Unidos necesita inmigración y ese país se ha metido en una discusión absolutamente absurda, haciéndolo cada vez un tema de política y carga social, que uno de competitividad y productividad", cuestionó Serra, al participar en el foro Impacto del Tratado de Libre Comercio en el Capital Humano en México, organizado por El Economista y GINGroup. P.C. TLCAN, bono demográfico, capital humano Latente, presión hacia México en tema salarial María Del Pilar Martínez El riesgo de que Estados Unidos y Canadá presionen a México para que eleve los salarios manufactureros dentro de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte no se ha disipado, afirmó Rodrigo Alpízar, expresidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra). "Si bien dicen que no se va a tocar el tema, hace dos semanas se platicó con un representante de Canadá y no pudo confirmar si estará fuera de negociación. Así que no está descartado y en cualquier punto puede servir de distracción o para presionar", dijo el empresario, quien acudió a la sexta ronda de renegociación del TLCAN, celebrada en Montreal, hace dos semanas. P.C. TLCAN, Canacindra, salarios Histórico, saldo positivo en automotores Lilia González La industria automotriz logrará atraer divisas por arriba de 70,000 millones de dólares al cierre del 2017, "nunca antes registrados por ninguna industria para nuestro país", aseveró Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Detalló que al mes de noviembre pasado "por el rezago de cifras de Inegi", México alcanzó un superávit comercial automotriz por 64,933 millones de dólares, equivalente en 13.5% más respecto al mismo periodo "los 11 meses" del 2016. "Esto es un récord histórico en el superávit comercial automotriz, esperamos lograr una cifra cercana a 70,000 millones de dólares al cierre de año (2017)". Las exportaciones automotrices alcanzaron 115,924 millones de dólares, en tanto, se importaron 50,991 millones de dólares, lo que da como resultado un superávit de 64,933 millones de dólares, cifras muy positivas y opuestas al resto de la manufactura, que obtuvo un déficit de 989 millones de dólares, y en el saldo comercial total existe un déficit de 10,718 millones. P.C. AMIA, industria automotriz, exportaciones Empresarios y autoridades analizan medidas ante reforma fiscal en EU Agencias El

presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón, informó que, a más de un mes de instrumentada la reforma fiscal de Estados Unidos, “estamos buscando una serie de medidas que pueda tomar México para proteger las inversiones, fomentarlas e incentivarlas”. Expuso que se espera que durante el primer trimestre del año se puedan tener conclusiones, por lo que se instalaron mesas de trabajo con autoridades de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para analizar el tema. Se analizan en materia fiscal algunas medidas de incentivos, atracción, retención y fomento; en materia financiera, de promoción de la inversión, sobre todo de pymes y tecnología; y en materia de economía, sobre todo lo relacionado a trámites y facilitación de la gestión, comentó en entrevista. P.C. Estados Unidos, reforma fiscal

Competitividad y educación, principales retos de México en el TLCAN Rodrigo Riquelme La competitividad y la educación son los principales desafíos que enfrenta el capital humano en el proceso de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, de acuerdo con los participantes del foro Impacto del TLCAN en el Capital Humano en México organizado por El Economista y GIN Group. Roberto Campa Cifrián, secretario del Trabajo, dijo que es necesario concluir con el capítulo relativo a la justicia dentro de la reforma laboral para dignificar el empleo. En este sentido, el secretario expresó que es necesario evitar la trampa del proteccionismo laboral y darle flexibilidad a los empleos, pero también es preciso reducir aquellas prácticas de outsourcing que buscan eludir las obligaciones fiscales y de derecho laboral. P.C. TLCAN, educación, competitividad, capital humano, empleo Mexicanos destinan 2,255 horas al año a su trabajo Redacción Los trabajadores mexicanos son los que destinan más horas al año en su trabajo, entre los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con los datos del “Indicador de horas trabajadas OCDE 2018”, los mexicanos destinan 2,255 horas al año a sus labores, lo que representa un promedio de 43 horas a la semana, la cifra es la más alta entre las 35 economías que integran el organismo internacional. En contraste, los alemanes en promedio trabajan 1,363 horas al año. Las cifras de la OCDE revelan que no siempre se obtienen mejores resultados al dedicar más tiempo al trabajo. Precisa que, de sus países miembros, México registra los niveles más bajos de productividad laboral entre todas las clases de Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes). P.C. OCDE, empleo, horas de trabajo México alcanzó cifras récord en ingresos tributarios y contribuyentes Notimex Al cierre de 2017, México alcanzó una cifra récord de 2.84 billones de pesos de ingresos tributarios, un total histórico de 64.7 millones de contribuyentes activos y el costo más bajo de recaudación del que se tiene registro, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La dependencia federal señaló que durante 2017, los ingresos tributarios administrados por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) alcanzaron una cifra récord de dos billones 840 mil millones de pesos, 4.0 % más de lo estimado en la Ley de Ingresos, equivalente a 108 mil millones de pesos. El padrón de contribuyentes activos se elevó en 7.9 millones de contribuyentes durante 2017, esto es, 13.9 % más a lo registrado al cierre de 2016, añadió de acuerdo con el “Informe Tributario y de Gestión” del SAT, correspondiente al cuarto trimestre de 2017. P.C. SHCP, SAT, ingresos tributarios, contribuyentes La Jornada Duplicó el alza en gasolina Magna a la inflación anual Julio Reyna Quiroz | lunes, 12 feb 2018 07:18 Ciudad de México. El precio de la gasolina regular (Magna), la de mayor consumo en el país, alcanzó ayer los 18.13 pesos por litro en la Ciudad de México, 13.3 por ciento más en comparación con enero de 2017 y un incremento que significó más del doble que la tasa de inflación anual registrada en enero pasado. Promovida como un factor para el descenso de los precios de los combustibles, la reforma energética no sólo ha incrementado los costos, sino que mantiene a hombres y mujeres empleados en las estaciones de servicio en precariedad laboral sin que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social haya intervenido para atender este tema. P.C. gasolina, precios, inflación Afore XXI Banorte prevé rendimientos de al menos 8% Miriam Posada | lunes, 12 feb 2018 13:12 Ciudad de México. Afore XXI Banorte previó un crecimiento en rendimientos para el año 2018 de por lo menos 8 por ciento, a pesar de la volatilidad que se ha observado en los mercados durante los últimos días, aseguró el director de esta institución, Juan Manuel Valle Pereña. Argumentó que los resultados esperados se sustentan en la diversificación de inversiones que tiene Afore XXI, el comportamiento positivo de los mercados y economías en Europa y Asia; y a que la reforma fiscal de Estados Unidos debe generar mayores inversiones y resultados positivos. Destacó que en Afore XXI Banorte estaban previstas posibles alzas a las tasas de interés como las observadas la semana pasada; y acotó que la volatilidad es un factor que siempre afecta a quienes tienen posiciones de inversión muy cortas. Destacó que entre los objetivos de este año figuran fortalecer su campaña de ahorro voluntario, porque es indispensable enfatizar entre los trabajadores que la aportación regular que hacen a su Afore “no les va a alcanzar” cuando llegue la hora del retiro, por lo que es necesario que hagan aportaciones voluntarias. P.C. Afores, pensiones, seguridad social Elecciones, TLCAN y reforma fiscal de EU, riesgos en 2018: SHCP Israel Rodríguez | lunes, 12 feb 2018 13:00 Ciudad de México. El secretario de Hacienda, José Antonio González Anaya, identificó tres riesgos para la economía mexicana en 2018 y enumeró el proceso electoral de este año, la incertidumbre en torno a las negociaciones y los resultados del Tratado de Libre Comercio con América del Norte y la reforma fiscal en Estados Unidos. En conferencia de prensa realizada en la residencia oficial de Los Pinos y acompañado de Eduardo Sánchez Martínez, vocero de la presidencia, para presentar las Perspectivas Económicas para 2018, González Anaya reconoció que es natural que haya un cierto nivel de incertidumbre con respecto al proceso electoral de este año, sin embargo destacó que hay un marco institucional sólido. Afirmó que hay amplios consensos respecto a la responsabilidad fiscal; existe la autonomía del Banco Central y en este contexto hay reformas constitucionales. P.C. SHCP, perspectivas económicas Dólar promedia \$18.70 a la venta en aeropuerto capitalino Notimex | lunes, 12 feb 2018 08:24 Ciudad de México. El dólar estadounidense se vende en un promedio de 18.70 pesos y se compra en 17.62 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional "Benito Juárez”" de la Ciudad de México. La divisa se vende en esos centros cambiarios en un máximo de 18.80 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.60 pesos. En tanto que el Euro se cotiza en un precio máximo de 23.65 pesos a la venta y 22.50 pesos a la compra. La libra esterlina se adquiere en 25.00 pesos y se expende en 27.50; mientras que el yen se compra en 0.13 y se vende en 0.21 pesos. P.C. tipo de cambio Bajaron en México 84% tarifas de telecom entre 2017 y 2017: OCDE Miriam Posada | domingo, 11 feb 2018 18:44 Ciudad de México. La Organización

para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) reportó que entre 2014 y 2017 las tarifas de interconexión en México se redujeron 84 por ciento; mientras que el promedio de los países afiliados se ubicó en 42 por ciento. El organismo señaló que la reducción en las tarifas que cobran los operadores para terminar una llamada en la red del otro, obedece a la mayor regulación y competencia. Asimismo señaló que el nivel de penetración de servicios de banda ancha fija entre usuarios mexicanos creció aproximadamente 8 por ciento en el periodo señalado. “Las tarifas de terminación se redujeron en general en la zona de la OCDE a lo largo de esos tres años, lo que en última instancia benefició a los consumidores; las reducciones más drásticas ocurrieron en México con 84 por ciento; Hungría con 80 e Irlanda con 73 por ciento. Las tarifas de terminación son más altas en Suiza, mientras que en Estados Unidos la introducción del nuevo sistema de facturación y retención para los operadores de telefonía redujo las tarifas a cero”. P.C. OCDE, telecomunicaciones Financiamiento a los sectores productivos, rezagado en AL y el Caribe Susana González | domingo, 11 feb 2018 18:36 Ciudad de México. El financiamiento a los sectores productivos, esencial para el crecimiento de la economía, se encuentra tan rezagado en América Latina y el Caribe que sólo alcanza un nivel de profundidad, es decir créditos existentes en relación al producto interno bruto (PIB), de tan sólo 0.08 por ciento, por debajo del promedio de 0.12 de los países emergentes y menos de la tercera parte del 0.3 por ciento de las economías desarrolladas, advirtió el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). La profundización financiera se refiere a la capacidad del sistema financiero de transmitir recursos al sector real y se mide a partir de la relación que existe entre la cartera de créditos y PIB de un país o una región. El organismo abundó que este indicador incluso presenta un nivel inferior en la región latinoamericana al que se esperaría por el PIB per cápita que registran los países que la integran. P.C. BID, América Latina, financiamiento, crecimiento económico En 2017, el mayor deterioro salarial desde la crisis de 2009 Roberto González Amador | sábado, 10 feb 2018 09:05 Ciudad de México. La pérdida en el poder de compra de los salarios se mantuvo en enero, por decimosegundo mes consecutivo. El deterioro en el ingreso de los trabajadores en el último año es el más pronunciado desde el provocado por la crisis financiera y económica de 2009, reveló información oficial. La inflación comenzó a ceder en enero, pero la dinámica iniciada a principio del año pasado con el incremento del precio de la gasolina va a una velocidad mayor a la de los salarios. P.C. salarios, crisis, inflación, poder adquisitivo El País Las empresas europeas se muestran optimistas respecto a un Brexit suave PABLO GUIMÓN Las empresas europeas aún confían en que el Brexit no supondrá un cambio significativo en la actual relación comercial entre Reino Unido y el bloque, a pesar de la incertidumbre que rodea a las negociaciones de salida. Dentro del optimismo generalizado, los directivos de compañías españolas son los que prevén un mayor impacto negativo en su facturación, derivado de la salida de Reino Unido de la UE. Estas son algunas las conclusiones de un estudio realizado online por FTI Consulting, en diciembre del año pasado, entre 2.500 empresas de Reino Unido, España, Francia y Alemania. El sector financiero español, según el estudio, es el que asegura estar mejor preparado de Europa para el Brexit. La consultora concluye que el optimismo generalizado en el mundo empresarial no casa bien con el incierto desarrollo de las negociaciones de salida. “Los resultado apuntan a una interpretación errónea de la realidad política”; señala Hans Hack, miembro del grupo de trabajo sobre el Brexit de FTI Consulting y antiguo diplomático holandés. P.C. Unión Europea, Brexit, sistema financiero La discriminación laboral de las mujeres se escapa a la Inspección de Trabajo Manuel V. Gómez La Inspección de Trabajo detecta y sanciona pocas situaciones de dicriminación laboral de las mujeres. En 2017 castigó a 135 empresas y recaudó 772.000 euros; el año anterior a 81. Son, apenas, el 0,1% de todas las sanciones laborales que pone. Centésima arriba o abajo, el porcentaje se mantiene en ese nivel tan bajo desde 2007, cuando tras aprobarse la Ley de Igualdad, se duplicó. ¿Por qué es tan baja la cifra? Inspectores, sindicatos, expertos y Administraciones lo achacan a las dificultades para detectar las discriminaciones indirectas, la escasez de recursos, la falta de denuncias y la necesidad de más formación. Pagar menos a una mujer que a un hombre en el mismo puesto de trabajo y categoría laboral es ilegal desde 1980. Esa discriminación directa es muy difícil de encontrar, explica Fermín Yébenes, portavoz de la Unión Progresista de Inspectores de Trabajo. La brecha salarial es otra cosa, es el producto de situaciones de desigualdad que se dan en el mercado laboral y que en muchas veces hasta son legales. Por eso, explica, para ellos es difícil actuar sobre ella y reducirla. Señala que empieza a generarse en los propios convenios de trabajo “por los empleos feminizados”. Este inspector, con 25 años de experiencia, pone el ejemplo de los convenios de limpieza: “La mujer que pasa la mopa cobra menos que el señor que limpia los cristales o va subido en la carretilla de limpieza, y no es un trabajo distinto ni necesita más formación”. P.C. mujeres, género, empleo, discriminación